
Übersicht 
des Wirtschaftsförderungsausschusses 01.10.2024 
über die vom Wirtschaftsförderungsausschuss in seiner Sitzung am 1.10.2024 gefassten 
Beschlüsse: 
  
Öffentliche Sitzung 
 

TO.- 
Punkt 

Beratungsgegenstand Ergebnis 
(Kurzfassung) 

Beschl.- 
Nr. 

1. Bestellung einer Schriftführerin 
 

Der Wirtschaftsförde-
rungsausschuss hat 
beschlossen. 
 

  

2. Anerkennung und ggf. Erweiterung der Ta-
gesordnung 
 

Der Wirtschaftsförde-
rungsausschuss nahm 
Kenntnis. 
 

  

3. Anerkennung der Niederschrift über die Sit-
zung des Wirtschaftsförderungsausschusses 
am 14.5.2024 
 

Der Wirtschaftsförde-
rungsausschuss nahm 
Kenntnis. 
 

  

4. Bericht über die Ausführung der in der Sit-
zung des Wirtschaftsförderungsausschusses 
am 14.5.2024 gefassten Beschlüsse 
 

Es wurden keine Be-
schlüsse gefasst. 
 

  

5. Einwohnerfragestunde 
 

Es lagen keine Wort-
meldungen vor. 
 

  

6. Sachstand Machbarkeitsstudie Galeria 
 

Der Wirtschaftsförde-
rungsausschuss nahm 
Kenntnis. 
 

  

7. Mehrweg-to-go in der Gastronomie 
 

Der Wirtschaftsförde-
rungsausschuss nahm 
Kenntnis. 
 

  

8. Sachstand Verfügungsfonds 
 

Der Wirtschaftsförde-
rungsausschuss nahm 
Kenntnis. 
 

  

8.1. Schriftzug Holzgasse 
 

Der Wirtschaftsförde-
rungsausschuss nahm 
Kenntnis. 
 

  

8.2. Schriftzug Kaiserstraße 
 

Der Wirtschaftsförde-
rungsausschuss nahm 
Kenntnis. 
 

  

8.3. Beschilderung Eingang Mühlenquartier 
 

Der Wirtschaftsförde-
rungsausschuss nahm 
Kenntnis. 
 

  

8.4. Weitere Verfügungsfondsprojekte in Vorberei-
tung 
 

Der Wirtschaftsförde-
rungsausschuss nahm 
Kenntnis. 
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9. Prüfung der Errichtung und Bereitstellung von 
Co-Working Spaces;  
Antrag der FDP-Fraktion vom 08.04.2024, 
Ratsbeschluss vom 13.05.2024 
 

Der Wirtschaftsförde-
rungsausschuss nahm 
Kenntnis. 
 

  

10. QR-Codes im Schaufenster;  
Antrag der SPD-Fraktion vom 25.07.2024 
 

Der Wirtschaftsförde-
rungsausschuss nahm 
Kenntnis. 
 

  

11. Fairtrade auf dem Stadtfest 
 

Der Wirtschaftsförde-
rungsausschuss nahm 
Kenntnis. 
 

  

12. Digitalstrategie - fachliche Bewertung im Hin-
blick auf Wirtschaft und Unternehmen 
Ergänzungsantrag der CDU-Fraktion vom 
24.9.2024 

Der Wirtschaftsförde-
rungsausschuss nahm 
Kenntnis. 
 

  

13. Anfrage gemäß §17 Abs.(1) Geschäftsord-
nung des Rates der Stadt Siegburg vom 5. 
August 2024 
 

Der Wirtschaftsförde-
rungsausschuss nahm 
Kenntnis. 
 

  

13.1 Strategien und Maßnahmen zur Belebung der 
Siegburger Innenstadt und Positionierung im 
Wettbewerb;  
Antrag der FDP-Fraktion 
 

Der Wirtschaftsförde-
rungsausschuss nahm 
Kenntnis. 
 

  

14. AK-Innenstadt - weiteres Vorgehen 
 

Der Wirtschaftsförde-
rungsausschuss nahm 
Kenntnis. 
 

  

15. Rückblick und Bewertung der Aktion Freipar-
ken am Samstag, 28.9.2924; Antrag der 
CDU-Fraktion 
 

Der Wirtschaftsförde-
rungsausschuss nahm 
Kenntnis. 
 

  

16. Bekanntgaben 
 

Es gab keine Bekannt-
gaben. 
 

  

17. Anfragen von Ausschussmitgliedern 
 

Der Wirtschaftsförde-
rungsausschuss nahm 
Kenntnis. 
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Niederschrift 
 
über die vom Wirtschaftsförderungsausschuss in seiner Sitzung am 01.10.2024 gefassten 
Beschlüsse: 
 

 
Beginn: 18:00 Uhr 
 
Ende: 20:20 Uhr 
 
Ort der Sitzung: Am Turm 32, 53721 Siegburg 
 

 
Anwesend waren: 
 

Vorsitzender 
Herr Tristan Roggendorf FDP    

Stellvertr. Vorsitzender 
Herr Sissis Vassiliadis CDU    

Ratsmitglieder CDU 
Herr Eckhardt Schwill CDU    
Herr Jürgen Peter CDU    
Frau Petra Schonlau CDU 

Sachkundige Bürger CDU 
Herr Roman Solf CDU    
Frau Ursula Stenz CDU    
Herr Oliver Weiß CDU    

Ratsmitglieder SPD 
Herr Lukas Wagner SPD    
Herr Dirk Witte SPD    

Sachkundiger Bürger SPD 
Herr Michael Korsmeier SPD    
Herr Richard Kortmann SPD    

Ratsmitglieder Bündnis 90/DIE GRÜNEN 
Frau Birgit Meyer GRÜNE    
Herr Heiko Nonnemann GRÜNE    
Herr Dr. Dieter Thiel GRÜNE    

Sachkundiger Bürger Bündnis 90/DIE GRÜ-
NEN 
Herr Edmund Stanton GRÜNE    

Sachkundiger Bürger FDP 
Herr Thomas Obst FDP    

Ratsmitglied BSG 
Herr Raymund Schoen BSG    

Beratende Mitglieder 
Herr Mehmet Ali Kaciran Mitglied Integ-

rationsrat    
Herr Dr. Helmut Fleck Volksabstim-

mung    
 

Entschuldigt: 

Ratsmitglied CDU 
Herr Guido Odenthal CDU 

Ratsmitglied SPD 
 

Herr Michael Keller SPD    
Herr Ömer Kirli SPD    

Sachkundiger Bürger FDP 
Herr Andreas H. Schmidt 

 
 

FDP    

Sachkundiger Bürger 
Bündnis 90/DIE GRÜNEN 
Herr Timothy Bröhan GRÜNE    

 

 
 
GRÜNE 

Ratsmitglied SBU 
Herr Hans-Joachim 
Neumes 

SBU    

 

 
SBU 

Beratendes Mitglied 
Herr Antonio Casellas y 
Besa 

 
Mitglied In-
tegrationsrat    

 
Verwaltung 
 
Herr Stefan Rosemann 
Herr Ole Erdmann 
Frau Vanessa Utrap 
Frau Natascha Buhl  
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Zusätzlich zur Tagesordnung wurden als Nachträge behandelt: 
 
--- 
 

 

Sonstiges: (z.B. Sitzungsunterbrechung) 
 
--- 
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Öffentliche Sitzung 
 

TO- 
Punkt 

Beratungsgegenstand Dienststelle 

1. Bestellung einer Schriftführerin  80 

 
 Der Wirtschaftsförderungsausschuss beschloss, Frau Natascha Buhl zur neuen 

Schriftführerin des Wirtschaftsförderungsausschusses zu ernennen.   
 

 
AE: Einstimmiger Beschluss: 

 

Ja: 18 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 
 

 
 

2. Anerkennung und ggf. Erweiterung der Tagesordnung    

 
 Der Ausschussvorsitzende Herr Tristan Roggendorf begrüßte alle Anwesenden 

und eröffnete die Sitzung.  
Er stellte fest, dass der Ausschuss ordnungsgemäß einberufen wurde und be-
schlussfähig ist. 
 
Der Wirtschaftsförderungsausschuss erkannte die Tagesordnung einstimmig an. 

 
 
 

3. Anerkennung der Niederschrift über die Sitzung des Wirt-
schaftsförderungsausschusses am 14.5.2024 

   

 
 Der Wirtschaftsförderungsausschuss erkannte die Niederschrift einstimmig an. 

 
 

 
AE: Einstimmiger Beschluss: 

 

Ja: 18 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 
 

 
 

4. Bericht über die Ausführung der in der Sitzung des Wirt-
schaftsförderungsausschusses am 14.5.2024 gefassten Be-
schlüsse 

   

 
 Es wurden keine Beschlüsse gefasst.  
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5. Einwohnerfragestunde    

 
 Es lagen keine Wortmeldungen vor. 
 
 
 

6. Sachstand Machbarkeitsstudie Galeria    

 
 Herr Diete vom Büro Drees und Sommer stellte den dritten Zwischenstand der 

Machbarkeitsstudie zur Zukunft des ehemaligen Galeria-Gebäudes vor. Hauptbe-
standteil der Präsentation war eine Vorstellung möglicher Nutzungen und welche 
baulichen Veränderungen am Gebäude diese nach sich zögen. So müsste z.B. ein 
größerer Einschnitt durch die oberen Etagen vorgenommen werden, um mehr Licht 
in die breiten Flächen gelangen zu lassen. Als passendes Nutzungsmodell wurde 
eine Mischung aus Einzelhandel (z.B. ein Vollsortimenter), Fitnessstudio, Büro und 
Wohnen präsentiert. Die Prüfung der Wirtschaftlichkeit der angedachten Nut-
zungsoptionen und damit der letzte Teil der Studie wird im nächsten Ausschuss 
vorgestellt. 
 
Der Wirtschaftsförderungsausschuss nahm Kenntnis. 
 

 
 
 

7. Mehrweg-to-go in der Gastronomie  80 

 
 Herr Erdmann berichtete von den vergangenen Aktivitäten und Maßnahmen der 

Wirtschaftsförderung im Bereich Mehrwegverpackungen in der Gastronomie. Am 
25. Juni 2024 war eine Informationsveranstaltung organisiert worden. Darüber hin-
aus hatte die Verwaltung einen Übersichtsflyer über die Anbieter von Mehrweg-
Systemen erstellt. Des Weiteren berichtete Herr Erdmann vom Förderprogramm 
für Gastronomiebetriebe, welches diese bei der Einführung eines Mehrwegsystems 
unterstützen soll. Das vom Amt für Umwelt und Wirtschaft vorgeschlagene Vorge-
hen stieß auf breite Zustimmung. 
 
Der Wirtschaftsförderungsausschuss nahm Kenntnis. 
 

 
 
 

8. Sachstand Verfügungsfonds    

 
 Frau Utrap berichtete von drei durch das Verfügungsfondsgremium am 9.9.2024 

bewilligten Projekten sowie zwei fortgeschrittenen weiteren Vorhaben. Sobald die-
se zur Antragsreife gebracht worden sind, wird über sie im Umlaufverfahren im 
Verfügungsfondsgremium entschieden. 
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8.1. Schriftzug Holzgasse  80 

 
 Frau Utrap berichtete über den Antrag des Verkehrsvereins zur Förderung einer 

neuen Straßenüberspannung im Eingangsbereich der Holzgasse vom Markt gese-
hen. 
 
Der Wirtschaftsförderungsausschuss nahm Kenntnis. 
 

 
 
 

8.2. Schriftzug Kaiserstraße  80 

 
 Frau Utrap berichtete über den Antrag des Verkehrsvereins, analog zum Förderan-

trag Straßenüberspannung Holzgasse, zur Förderung eines Schriftzuges im vom 
Markt aus gesehenen Eingangsbereich der Kaiserstraße. 
 
Der Wirtschaftsförderungsausschuss nahm Kenntnis. 
 

 
 
 

8.3. Beschilderung Eingang Mühlenquartier  80 

 
 Frau Utrap berichtete über den Antrag des Verkehrsvereins in Vertretung für die 

Initiative der Gewerbetreibenden des Mühlenquartiers zur Förderung einer Stele 
am Eingang des Mühlenquartiers. Als Standort ist der Beginn der Griesgasse von 
der Markseite aus vorgesehen. 
 
Der Wirtschaftsförderungsausschuss nahm Kenntnis. 
 

 
 
 

8.4. Weitere Verfügungsfondsprojekte in Vorbereitung  80 

 
 Frau Utrap berichtete über zwei weitere Projekte, die derzeit in der fortgeschritte-

nen Vorbereitung sind, so dass eine Antragsstellung voraussichtlich noch in die-
sem Jahr erfolgen kann. Dies betrifft zum einen ein Projekt der Humperdinck 
Freunde e.V. und sieht die Herstellung und Verteilung von ca. 1 Meter hohen 
Humperdinck-Statuen an Gewerbetreibende im Stadtgebiet vor. Des Weiteren ist 
ein Projekt zur künstlerischen Bemalung von 4 Stromkästen im Innenstadtbereich 
in der Vorbereitung. 
Das Verfügungsfondsgremium hat bereits über diese Projekte beraten und sie 
prinzipiell als förderfähig eingestuft,  
 
Der Wirtschaftsförderungsausschuss nahm Kenntnis. 
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9. Prüfung der Errichtung und Bereitstellung von Co-Working 
Spaces;  
Antrag der FDP-Fraktion vom 08.04.2024, Ratsbeschluss vom 
13.05.2024 

 80 

 
 Herr Erdmann bezog Stellung zum Antrag und stellte den Sachstand und die Mög-

lichkeiten der Einrichtung von Co-Working-Spaces in Siegburg vor. Nach einer 
grundsätzlichen Prüfung und Bewertung sieht das Amt für Wirtschaft und Umwelt 
verschiedene Ansätze und Möglichkeiten und arbeitet weiter daran, ein Co-
Working Angebot für Siegburg zu etablieren.  
 
Der Wirtschaftsförderungsausschuss nahm Kenntnis. 

 
 
 

10. QR-Codes im Schaufenster;  
Antrag der SPD-Fraktion vom 25.07.2024 

 80 

 
 Herr Wagner erläuterte den Antrag der SPD-Fraktion und unterstützte den Vor-

schlag der Stadtverwaltung, das Thema QR-Codes im Schaufenster in den Work-
shop des Citymanagements am 19.11.2024 zur Digitalisierung im Einzelhandel zu 
integrieren.  
 
Der Wirtschaftsförderungsausschuss nahm Kenntnis. 

 
 
 

11. Fairtrade auf dem Stadtfest  80 

 
 Herr Erdmann berichtete vom Stand der Fairtrade-Initiative Siegburg auf dem 

Stadtfest am 25. August 2024. Frau Stenz als Mitglied der Fairtrade Steuerungs-
gruppe ergänzte Eindrücke von der Aktion. 
 
Der Wirtschaftsförderungsausschuss nahm Kenntnis 

 
 
 

12. Digitalstrategie - fachliche Bewertung im Hinblick auf Wirt-
schaft und Unternehmen 
Ergänzungsantrag der CDU-Fraktion vom 24.9.2024 

 80 

 
 Herr Erdmann stellte die fachliche Stellungnahme der Wirtschaftsförderung zur 

Digitalstrategie vor.  
Herr Peter erläuterte im Anschluss den Antrag der CDU-Fraktion. Es folgte eine 
breite Diskussion über neue Impulse für die strategische Ausrichtung der Wirt-
schaftsförderung. Es herrschte Einigkeit bei der Festlegung des neuen Schwer-
punktes „Digitalisierung und KI in Siegburg“. Die Wirtschaftsförderung wird als eine 
der ersten Maßnahmen auf Siegburger IT-Unternehmen zugehen, deren Bedarfe 
erfassen und gezielt deren Vernetzung stärken. 
 
Der Wirtschaftsförderungsausschuss nahm Kenntnis. 
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13. Anfrage gemäß §17 Abs.(1) Geschäftsordnung des Rates der 
Stadt Siegburg vom 5. August 2024 

 80 

 
 Herr Obst bezog Stellung zur Antwort der Stadtverwaltung auf die Anfrage der 

FDP-Fraktion und begründete den nachgereichten Antrag der FDP-Fraktion. 
 
Der Wirtschaftsförderungsausschuss nahm Kenntnis. 

 
 
 

13.1 Strategien und Maßnahmen zur Belebung der Siegburger In-
nenstadt und Positionierung im Wettbewerb;  
Antrag der FDP-Fraktion 

 80 

 
 Herr Obst stellte den nachgereichten Antrag der FDP-Fraktion vor. Herr Erdmann 

bezog Stellung zum Antrag und berichtete von dahingehenden Aktivitäten der 
Wirtschaftsförderung. 
 
Der Wirtschaftsförderungsausschuss nahm Kenntnis. 

 
 
 

14. AK-Innenstadt - weiteres Vorgehen  80 

 
 Herr Erdmann informierte über die Aufnahme zweier weiterer Innenstadtakteure an 

diesem Gremium. Als Termin für den nächsten AK-Innenstadt wird der 12.12.2024 
anvisiert. 
 
Der Wirtschaftsförderungsausschuss nahm Kenntnis. 

 
 
 

15. Rückblick und Bewertung der Aktion Freiparken am Samstag, 
28.9.2924;  
Antrag der CDU-Fraktion 

   

 
 Herr Vassiliadis stellte Erfahrungen des Einzelhandels vom Samstag 28.9.2024 

vor. Herr Peter berichtete von den erfassten Daten aus den beteiligten Parkhäu-
sern und den geschätzten Kosten für die Stadtbetriebe durch den Wegfall der Ge-
bühren. 
 
Die CDU-Fraktion kündigt an, die Stadtbetriebe um eine Prüfung zu bitten, ob die 
Freiparken-Aktion auch an den kommenden Advendssamstagen durchgeführt 
werden könnte. 
 
Einigkeit herrschte darüber, dass mehr und präzisere Daten (Passantenfrequenz, 
Einzelhandelsumsätze u.ä.) erhoben werden sollten, um weitere ähnliche Aktionen 
zu planen.  
 
Der Wirtschaftsförderungsausschuss nahm Kenntnis. 
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16. Bekanntgaben    

 
 Herr Erdmann berichtete von den Plänen eines Unternehmens, Informationstafeln 

mit Unternehmenschroniken zu erstellen. Als Standort ist der Gehsteig vor dem 
Kreishaus an der Wilhelmsstraße vorgesehen. 

 
 
 

17. Anfragen von Ausschussmitgliedern    

 
 Herr Thiel, Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN fragte, inwieweit die Ansiedlung 

bestimmter Bereiche des Einzelhandels in der Innenstadt gesteuert werden kön-
nen. Herr Erdmann stellte eine erste Einschätzung zu den Möglichkeiten dar. Die 
Wirtschaftsförderung prüft weitere Bedingungen und liefert eine konkretere Ein-
schätzung nach. 
 
Frau Stenz, CDU-Fraktion, berichtete, dass die Führung im 20.9.2024 durch das 
Mühlenquartier erneut ausgebucht war, und informierte darüber, dass am 14. und 
15. Dezember ein kleiner Weihnachtsmarkt im Herrengarten mit verschiedenen 
Akteuren aus dem Mühlenquartiert durchgeführt werden soll.  
 
Der Wirtschaftsförderungsausschuss nahm Kenntnis. 
 

 
 
 

Ende der öffentlichen Sitzung. 
Presse und Zuhörer verließen den Sitzungssaal. 
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